


aula in merito ai questionari OPIS, svoltesi tra il 16 ed il 22 novembre 2022. Inoltre il Presidente ha 

riferito che, come per il 2022, anche nel 2023 saranno programmati degli incontri in aula tra gli 

studenti e la componente studentesca della CPDS per il rilievo di eventuali problematiche riscontrate 

durante il primo e, successivamente, durante il secondo semestre. La Prof.ssa Gloria ha riportato che 

la CPDS, come riferito nel Consiglio di Dipartimento del 10-02-23, è chiamata a formulare un parere 

sulla congruenza tra i crediti formativi assegnati agli insegnamenti e gli obiettivi formativi del CdS 

prima che l’offerta formativa per l’anno successivo sia approvato dal Consiglio di Dipartimento, a tal 

proposito la Commissione si avvarrà della matrice di Tuning, strumento messo a disposizione dal 

Presidio di Qualità. Il Presidente mostra quindi alla Prof.ssa Di Martino la matrice, della quale il 

Presidente del CdS di Medicina Veterinaria ha già completa conoscenza.  

Sono quindi stati illustrati e discussi, in maniera collegiale, i quadri della relazione annuale in cui 

sono state evidenziate delle criticità. In particolare ci si è soffermati sulla richiesta, emersa attraverso 

i questionari OPIS 2020-2021, di poter usufruire di prove di esame intermedie, questa voce è passata 

da una percentuale di circa il 5%, nella rilevazione del 2019-2020, ad una pari al 15.98%. Il Presidente 

del CdS ritiene estremamente utile lo strumento delle prove intermedie e procederà ad una 

sensibilizzazione della componente docente. Sono stati quindi presi in considerazione i dati relativi 

ai moduli/insegnamenti che, attraverso l’impiego dei due indicatori, indice di insoddisfazione e 

rapporto di soddisfazione applicati all’analisi dei questionari OPIS 2020-2021, sono risultati critici. 

A tal proposito il Presidente della CPDS insieme alla Commissione ed in accordo con la Prof.ssa Di 

Martino concordano nell’invio da parte della CPDS di una tabella riassuntiva analitica relativa ai 

moduli/insegnamenti critici suddivisa per anno, al fine di poter avere un dato di partenza da 

monitorare con i successivi risultati dei questionari OPIS. 

E’ quindi affrontato il tema dell’internazionalizzazione, che si presenta critico per tutti i CdS 

soprattutto rispetto al dato degli ERASMUS Incoming. Il Presidente del CdS di Medicina Veterinaria 

ritiene che la partecipazione dei docenti alle esperienze di un periodo di docenza all’estero possa 

essere utile per aprire uno scambio che possa portare l’aumento del numero di studenti stranieri in 

entrata nel CdS. La Prof.ssa Di Martino inoltre ritiene che la possibilità di avere materiale didattico 

anche in inglese possa facilitare la partecipazione di studenti stranieri. Il Presidente della CPDS 

suggerisce alla Prof.ssa Di Martino la possibilità di caricare sulla pagina istituzionale del CdS un 

video in lingua inglese che possa illustrare e mostrare agli studenti stranieri l’organizzazione didattica 

del CdS e le strutture messe loro a disposizione per il raggiungimento delle competenze del Medico 

Veterinario. Il Presidente del CdS accoglie favorevolmente tale proposta. 

Il Presidente della CPDS infine, come riportato nelle proposte di miglioramento quadro F della 

relazione annuale, riferisce in merito alla volontà da parte della Commissione di organizzare un 




